
ABSTRAK 

 

Rizaldi, (2019): Peran Guru Mata Pelajaran Ekonomi sebagai Fasilitator dalam 

Proses Pembelajaran Mata Pelajaran Ekonomi di SMA Negeri 4 Pekanbaru 

 Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peran guru mata pelajaran 

Ekonomi sebagai fasilitator dalam proses pembelajaran mata pelajaran Ekonomi 

di SMA Negeri 4 Pekanbaru. Hal itu dipicu oleh guru mata pelajaran Ekonomi 

yang kurang menggunakan fasilitas yang mendukung proses pembelajaran, 

mereka tidak peduli dengan suasana belajar di kelas, dan mereka tidak terampil 

menggunakan media pembelajaran. Itu adalah penelitian deskriptif kualitatif. 

Subjek penelitian ini adalah dua orang guru mata pelajaran Ekonomi, dan 

objeknya adalah peran guru mata pelajaran Ekonomi sebagai fasilitator dalam 

proses pembelajaran mata pelajaran Ekonomi. Observasi, wawancara, dan 

dokumentasi adalah teknik pengumpulan data. Teknik analisis data adalah analisis 

deskriptif kualitatif yaitu persentase. Berdasarkan temuan penelitian, diperoleh 

bahwa peran guru mata pelajaran Ekonomi sebagai fasilitator dalam proses 

pembelajaran tentang mata pelajaran Ekonomi di SMA Negeri 4 Pekanbaru 

berada pada kategori baik, persentase siswa kelas sebelas MIA 1 adalah 78 %, 

persentase siswa MIA 3 adalah 77,75%, dan persentase berada pada kategori baik 

untuk informan yang mengajar di siswa kelas sebelas MIA 1 dan 3. Dapat 

disimpulkan bahwa pengamatan keseluruhan tentang peran mata pelajaran 

Ekonomi guru sebagai fasilitator dalam proses pembelajaran mata pelajaran 

Ekonomi mencapai 77,87% persentase yang berada pada interval 61% -80% dan 

berada pada kategori baik. 

Kata kunci: Peran Guru, Fasilitator 

 

  



ABSTRACT 

Rizaldi, (2019): The Role of Economics Subject Teachers as Facilitators in 

the Learning Process on Economics Subject at State Senior 

High School 4 Pekanbaru 

This research aimed at knowing the role of Economics subject teachers as 

facilitators in the learning process on Economics subject at State Senior High 

School 4 Pekanbaru.  It was instigated by Economics subject teachers were lack in 

using facilities supporting the learning process, they did not care about learning 

atmosphere in the classroom, and they were not skillful to use instructional media.  

It was Qualitative Descriptive research.  The subject of this research were two 

Economics subject teachers, and the object was the role of Economics subject 

teachers as facilitators in the learning process on Economics subject.  Observation, 

interview, and documentation were the techniques of collecting the data.  The 

technique of analyzing the data was qualitative descriptive analysis that was 

percentage.  Based on the research findings, it was obtained that the role of 

Economics subject teachers as facilitators in the learning process on Economics 

subject at State Senior High School 4 Pekanbaru was on good category, the 

percentage of the eleventh-grade students of MIA 1 was 78%, the percentage of 

the students of MIA 3 was 77.75%, and the percentages were on good category 

for the informants teaching at the eleventh-grade students of MIA 1 and 3.  It 

could be concluded that overall observation about the role of Economics subject 

teachers as facilitators in the learning process on Economics subject achieved 

77.87% percentage that was on the interval of 61%-80% and it was on good 

category. 
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 ملخص
 المادةم في ي(: دور معلم الاقتصادي كميسر في عملية التعل9102ريزالدي، )

 بكنبارو 4 الحكومية مدرسة الثانويةالالاقتصادية في 
 

 المادةم في يدور معلم الاقتصادي كمُيسِّر في عملية التعل معرفةهدف هذا البحث إلى ي
معلم الاقتصادي  هيهذا البحث خلفية . بكنبارو 4 الحكيمية درةة الااوييةالمالاقتصادية في 

هتما  الام ومعلم الاقتصادي الذي يالذين يفتقر إلى التسهيلات اللازمة لدعم عملية التعل
مهارة في ممارةة وةائل انحفاض م في الصف ومعلم الاقتصادي الذي يبجي التعلانحفاض 

 انمعلم هي هذا البحث أفراد. الكيفي ويع هذا البحث هي البحث اليصفيم. يالتعل
الاقتصادية.  المادةم في يهي دور معلم الاقتصادي كميسر في عملية التعل وميضيعهالاقتصادي 

ق. تستخد  تقنية تحليل البياوات في هذا تيثيوال ةتستخد  تقنية جمع البياوات الملاحظة والمقابل
، وجد أن دور معلم البحثالنسب المئيية. بناءً على وتائج ب الكيفيصفي البحث التحليل الي 

 4 الحكيمية درةة الااوييةالمالاقتصادية في  المادةم في يالاقتصادي كمُيسِّر في عملية التعل
من قسم الرياضية  : في الفصل الدراةي الحادي عشر78جيدة، أي  في درجة بكنبارو

من قسم الرياضية والعلي  الطبيعية  في الفصل الحادي عشر: 77.75، و 1والعلي  الطبيعية 
 النسبة المئيية لكل منها جيدة للمخبرين الذين يقيمين بالتدريس في الفصل الحادي عشرب 3

من قسم الرياضية والعلي  الطبيعية  الفصل الحادي عشرو  1من قسم الرياضية والعلي  الطبيعية 
 المادةم في يدور معلم الاقتصادي كميسر في عملية التعل عنالاةتنتاج أن الملاحظة العامة . 3

 .جيدة درجة: في  88-:  61: والتي هي في فترة  77.87الاقتصادية تصل إلى وسبة 
 

 .ميسر ،دور المعلم: الأساسيةالكلمات 
 

 

 صُ خ  ل  مُ 



 ة  ي  ل  م  ع   في    ر  سِّ ي  مُ ي ك  اد  ص  ت  ق  الا    م  لِّ ع  مُ  رُ و  (: د  9819ريزالدي، )
 4 ة  ي  م  ي  كُ الح ُ  ة  ي  ي  او  الا   ة  ة  ر  د  م  ال   في    ة  ي  اد  ص  ت  ق  الا    ة  اد  م  ال   في    م  ي  ل  ع  الت   
 و  ارُ ب  ن  ك  ب  

 
 SDNالمدرسة الابتدائية الحكومية : 

 MIالمدرسة الابتدائية الإسلامية : 

 SMPNالمدرسة المتوسطة الحكومية : 

 MTsالمدرسة المتوسطة الإسلامية : 

 MTs Nالمدرسة المتوسطة الإسلامية الحكومية : 

 MAالمدرسة الثانوية الإسلامية : 

 MANالمدرسة الثانوية الإسلامية الحكومية : 

 SMANالمدرسة الثانوية الحكومية : 

 SMKالمدرسة الثانوية المهنية : 

  : SMKNالمدرسة الثانوية المهنية الحكومية

 807177661180) فورنما واتي( : وتساب
 

 

 

 


